

Les étapes de l'industrialisation de la Basse vallée de l'Huveaune aux XIX et XXème siècle



Par
Claude CARBONNELL



Les principales usines de la Basse Vallée



La vallée de l'Huveaune fut, durant des siècles, outre un couloir facile d'accès à la ville de Marseille, une terre fertile sur laquelle prospérait le maraichage utile à la grande ville. La transformation des produits cultivés était assurée par des moulins mus par l'énergie hydraulique dispensée par l'Huveaune. Ces moulins ont par la suite été utilisés pour traiter, en plus des productions locales, des denrées importées transitant par le port de Marseille leur imposant une configuration plus adaptée à des volumes supérieurs les transformant en usines. Lors de la révolution industrielle du XIXème siècle, les infrastructures de transport étant en grande partie en place, c'est tout naturellement que les industries nouvelles, profitant des grands espaces disponibles auprès ou à la place de ces usines, se sont installées. Quelles furent les étapes de cette mutation radicale dans l'utilisation de ces espaces, les conséquences sur l'environnement, la démographie, l'urbanisation, l'économie de la vallée ? *Point de vue en images d'un passionné de l'histoire de la vallée ...*



Mardi 1 Juillet à 18h

Fondation Capôvert: 284 Bd Voltaire
13821 La Penne sur Huveaune

Renseignements: 06 33 86 86 00